



**Hablemos sobre el uso del condón para frenar el VIH/SIDA**

# StopVIH ve con preocupación las declaraciones del Papa

**E**l máximo representante católico, Benedicto XVI, emitió declaraciones desde el avión papal aseverando que el uso del condón, lejos de disminuir la incidencia del VIH/Sida, la aumenta considerablemente. Jhonatan Rodríguez, presidente de la Organización StopVIH ([www.stopvih.org](http://www.stopvih.org)) ve con gran preocupación el nocivo impacto que pueda tener esta política del Vaticano en Venezuela y el resto de la comunidad internacional.

Todavía no existe la cura ni la vacuna contra el VIH/Sida. La mejor manera de disminuir el registro de nuevos casos de VIH/Sida se logra a través de la prevención, del uso correcto del condón y de una sexualidad sana y responsable, indicó Rodríguez.

Según Onusida, la utilización del preservativo es un elemento crucial para un enfoque integral, eficaz y sostenible de la prevención del VIH, y conviene acelerar su promoción. Se estima que en 2007 alrededor de 2,7 millones de personas se infectaron por el VIH. Cerca del 45% de ellas eran jóvenes de 15 a 24 años de edad, y las muchachas estaban más expuestas a la infección que los muchachos.

Según estadísticas "oficiales", la coordinación regional del Programa Nacional SIDA del Ministerio del Poder Popular para la Salud, el estado Nueva Esparta registra más de 1307 casos de VIH/Sida desde 1985-2008, de los cuales 76 son niños, niñas, adolescentes y jóvenes (0-19 años de edad), 288 personas han fallecido a consecuencia

del sida, señaló Jhonatan Rodríguez.

Los preservativos también han alentado a adoptar un comportamiento sexual más seguro de forma más amplia. Estudios recientes de la epidemia de sida en Uganda han confirmado que el aumento en el uso del preservativo, conjuntamente con el aplazamiento en la edad de la primera relación sexual y la reducción del número de parejas sexuales,

fue un factor importante en el descenso de la prevalencia del VIH en el decenio de 1905.

Los esfuerzos de Tailandia para eliminar el estigma ligado al uso de preservativos y su promoción orientada a los profesionales del sexo y sus clientes han reducido drásticamente las infecciones por el VIH en esos grupos de población y ayudado a reducir la propagación de la epidemia a la población general. Una política similar implantada en Camboya ha ayudado a estabilizar la prevalencia nacional del VIH.

## OTRAS OPINIONES

La semana que viene no deje de leer más opiniones sobre el tema, los argumentos de diferentes instituciones al respecto, las vivencias de los padres, madres y maestros. No dude en hacernos llegar su opinión a través del correo electrónico: [suplemento-manguareo@gmail.com](mailto:suplemento-manguareo@gmail.com)

## LO QUE DIJO BENEDICTO XVI

"Los preservativos no resuelven sino que agravan el problema", dijo el pontífice en el avión que lo llevaba a Camerún. Benedicto XVI reiteró las recetas de la Iglesia: abstinencia, castidad, fidelidad conyugal. Las reacciones a las afirmaciones del pontífice fueron muy negativas, sobre todo en Europa.



Fotos cortesía de la Organización StopVIH para la prevención. Estas imágenes no pueden ser utilizadas sin autorización previa. Derechos Reservados. [www.stopvih.org](http://www.stopvih.org)

## Parte I

# 2009: ¿Se transformará la crisis en una oportunidad?

**E**n una reciente entrevista por televisión, el ex presidente de Microsoft, Bill Gates, señaló dos prioridades para la administración del Presidente electo de los Estados Unidos Barack Obama, que se prepara a hacer frente a la mayor crisis económica global de la historia reciente.

La primera era mantener el financiamiento para abordar las necesidades de los países en desarrollo. Aunque Obama ha prometido duplicar el gasto en cooperación internacional, son comprensibles los temores de que las agudas presiones financieras internas

reduzcan la asistencia para el desarrollo en la agenda política. La segunda prioridad era continuar invirtiendo en investigación científica e innovaciones tecnológicas, lo que, subrayó Gates, proporciona las bases para el futuro crecimiento económico y el progreso social.

A medida que el mundo en desarrollo se prepara para encarar los tiempos tormentosos que se avecinan, mantener el énfasis en estos dos temas –así como



los vínculos entre ellos—será un desafío esencial para 2009.

Sacrificar el gasto en cooperación internacional iría en detrimento de la posibilidad de alcanzar la estabilidad económica necesaria para salir de la crisis actual. Sucedería lo mismo si se deja de lado la contribución potencial de la innovación

basada en la ciencia, y las decisiones políticas basadas en la evidencia, para alcanzar el desarro-

llo sostenible. Dos circunstancias ponen de relieve estas preocupaciones: el colapso en los precios de las materias primas como resultado de la desaceleración en la demanda industrial, particularmente en países como China e India, y la cada vez más urgente necesidad de luchar contra el cambio climático.

**(Lea más sobre este importante tema el próximo fin de semana)**

**Hasta aquí manguareo, espéranos el próximo domingo para manguarear otra vez.**